

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Dari penelitian yang telah diteliti di atas, kesimpulan yang didapatkan yakni :

1. Nilai-Nilai Pendidikan Islam pada Tradisi *Arba Mustamir* di Kabupaten Tapin dan Banjar adalah nilai Akidah, Nilai Akhlak, Nilai Ibadah, dan Nilai Muamalah. Nilai akidah yaitu keyakinan masyarakat dengan adanya pelaksanaan tradisi *Arba Mustamir* dapat menolak musibah, bala atau bencana dan wabah penyakit dengan berkeyakinan bahwa Allah Swt yang menentukan semua hal tersebut. Nilai akhlak bahwa di dalam pelaksanaan tradisi *Arba Mustamir* yang muda lebih menghormati orang yang lebih tua, lebih muda, dan sesamanya, serta kesopanan dan keramah tamahan selama tradisi berlangsung. Nilai ibadah yaitu hampir rangkaian tradisi *Arba Mustamir* itu adalah ibadah seperti sholat maghrib dan sholat dzuhur berjamaah, sholat hajat, sholat sunnah tolak bala, membaca istighfar, pengajian, ziarah kubur, pembacaan do'a-do'a, membaca surah-surah dalam Al-Qur'an. Nilai muamalah yaitu masyarakat lebih dekat dengan persaudaraan dan doa satu sama lain.
2. Pelaksanaan sebelum, saat berlangsung dan sesudah pada tradisi *Arba Mustamir* yang dilaksanakan oleh Masyarakat Kabupaten Banjar dan Tapin. Pelaksanaan sebelum berlangsungnya tradisi *Arba Mustamir* adalah mempersiapkan makanan yang akan dimakan setelah kegiatan, dan mandi

di rumah dengan niat mandi *tolak bala*. Pelaksanaan saat berlangsungnya tradisi *Arba Mustamir* yaitu sholat wajib maghrib di desa Indrasari dan desa Sungai Sipai atau sholat dzuhur di desa Tatakan dan desa Tungkap dilanjutkan dengan sholat sunnah mutlak yaitu sholat *tolak bala* atau bisa juga dengan sholat hajat, selanjutnya membaca surah Yasin, dan do'a-do'a kepada Allah Swt. Sesudah pelaksanaan *Arba Mustamir* para masyarakat meminta air yang sudah di rajah, ziarah keliling, dan makan ketupat atau bubur yang sudah disiapkan.

B. Saran

1. Kepada Masyarakat Desa Tatakan, Desa Tungkap yang ada di Kabupaten Tapin, Desa Indrasari dan Desa Sungai Sipai yang ada di Kabupaten Banjar agar dalam menjalankan tradisi *Arba Mustamir* diharapkan dapat menerapkan prinsip-prinsip yang ada dalam pelaksanaan tersebut, terutama yang hubungannya dengan prinsip-prinsip akidah, akhlak, ibadah, dan muamalah.
2. Kepada Masyarakat yang melaksanakan tradisi *Arba Mustamir* diharapkan masyarakat akan memperoleh pemahaman yang lebih baik tentang makna yang terkandung dalam tahapan pelaksanaannya sehingga mereka dapat memilih mana yang memenuhi nilai-nilai pendidikan agama Islam dan mana yang tidak.

